

Yáñez sigue en Carabineros “porque el Presidente ha decidido mantenerlo”

FORMALIZACIÓN. “Acá no hay ningún cambio de posición”, dijo ministra Camila Vallejo tras las palabras del ministro de Justicia, quien dijo que el jefe policial, con quien ayer Boric tuvo una actividad, debe evaluar antes del 7 de mayo una eventual renuncia.

Redacción

En medio de la crisis de seguridad que enfrenta el país, el general director de Carabineros, Ricardo Yáñez, enfrenta cuestionamientos por su próxima formalización, en mayo, tras denuncias de eventuales vulneraciones a los Derechos Humanos durante las protestas del 18 de octubre de 2019 y su responsabilidad como líder de la institución. El ministro de Justicia, Luis Cordero, dijo el fin de semana que “espera” que el general “evalúe su renuncia” igual como lo hizo su par de la PDI el viernes pasado, mientras que su par de la Segegob, Camila Vallejo, aclaró que “sigue al mando porque el Presidente (Gabriel Boric) ha decidido mantenerlo”.

“Acá no hay ningún cambio de posición”, afirmó la vocera, porque “las formalizaciones son un punto de inflexión y, por lo tanto, de manera responsable, consideramos que en ese momento tenemos que tomar decisiones, dado que frente a cualquier cuestionamiento, lo importante es resguardar a las instituciones y no a una persona en particular”.

“Las personas pasan y las instituciones tienen que seguir funcionando en el tema que es de mayor preocupación de la ciudadanía, que es la seguridad”, señaló Vallejo. “En la medida que las autoridades, en este caso de las policías (como el renunciado director de la PDI, Sergio Muñoz), sigan al mando, es porque el Presidente ha decidido mantenerlos en el mando”.



DIRECTOR DE CARABINEROS, RICARDO YÁÑEZ, JUNTO A ALCALDE DE MAIPÚ, TOMÁS VODANOVIC, PRESIDENTE GABRIEL BORIC Y OTROS PERSONEROS.

Sobre sí el Ejecutivo pedirá la salida al general director antes de su formalización, el 7 de mayo, la ministra dijo que “nos vamos a adelantar a aquello, pero evidentemente es un momento crítico. (...) Las instituciones son las que no se deben ver impedidas en su funcionamiento por la formalización de una autoridad”.

El diputado Diego Schalper (RN) sostuvo en Radio Universo que “lamento mucho lo que ha hecho el ministro Cordero”, ya que “usted no puede decir: ‘Hay que cuidar las instituciones, hay que cuidar las formas’ y, a renglón seguido, enviarme un mensaje a través de un programa de televisión para tratar de sacarse una responsabilidad del Presidente. (...) Es absolutamente inconsistente, incoherente”.

VODANOVIC Boric participó ayer en la ceremonia de reinicio de obras de la Comisaría de La Farfana, en Maipú, Región Metropolitana, acompañado por general Yáñez y otras autoridades de Gobierno, junto al alcalde Tomás Vodanovic (RD), quien hace unos días pidió el apoyo del Ejército en el resguardo del orden público y, en la última jornada “agradeció” al Mandatario que “cada vez que hemos levantado una demanda justa por nuestra comuna, hemos encontrado trabajo, voluntad, despliegue”.

“Hoy día quiero sentirme orgulloso del Gobierno que tenemos”, agregó el jefe comunal mejor evaluado del oficialismo, luego de que horas antes su par de Puente Alto, Germán Codina (RN), pidió al Ejecutivo

el resguardo del orden público y, en la última jornada “agradeció” al Mandatario que “cada vez que hemos levantado una demanda justa por nuestra comuna, hemos encontrado trabajo, voluntad, despliegue”.

“Me interesa un trato equitativo, igualitario de todas las comunas, sin que haya ciudadanos de primera y segunda categoría, sobre todo en un año electoral”, agregó la autoridad, junto con “me sorprende que el Presidente vaya en persona a Maipú (a la puesta de la primera piedra de una comisaría), cuando la semana pasada ya le había dado una respuesta a las 24 horas al alcalde (Vodanovic, por despliegue militar)”. **CE**

PRESIDENCIA

Decreto para sacar militares a la calle

La ministra vocera, Camila Vallejo, se refirió ayer a la posibilidad de que las Fuerzas Armadas resguarden las calles en medio de la crisis de seguridad, para lo que se necesita un decreto supremo: “Esa facultad se le dio al Presidente y nosotros no descartamos aquello si es que se complica mucho el debate en el Congreso. Pero nuestro objetivo central es que tanto las reglas de uso de la fuerza como la definición en concreto de lo que es el proyecto de infraestructura crítica sea mediante Ley acordada en el Congreso”.

que se “mueva en el resto de las comunas que no son de su color político”.

“Me interesa un trato equitativo, igualitario de todas las comunas, sin que haya ciudadanos de primera y segunda categoría, sobre todo en un año electoral”, agregó la autoridad, junto con “me sorprende que el Presidente vaya en persona a Maipú (a la puesta de la primera piedra de una comisaría), cuando la semana pasada ya le había dado una respuesta a las 24 horas al alcalde (Vodanovic, por despliegue militar)”. **CE**